

En Lintzoain, en la Casa Consistorial del Valle de Erro, siendo las 20:00 horas, del día 21 de septiembre de 2022, se reunió el M. I. Ayuntamiento del Valle de Erro al objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, con la asistencia de los/as Sres./as Concejales/as Don José María Eciolaza Ochoa, Dña. Teresa Bidaurreta Azkarate, Dña. Miren Nekane Nuño Iturri, Doña Ainara Ekisoain Erro y Doña Leire Remiro Esnoz, bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Enrique Garrada Erro, asistiendo como Secretaria la de la Corporación Dña. Marisol Ezcurra Irure. Excusa su asistencia el concejal Sr. Juan Luis Gil García

Previo al inicio del primer punto del orden del día, la concejala del Grupo EH-Bildu, Sra. Ekisoain, la concejala del Grupo Haize Morea Sra. Remiro y el alcalde Sr. Garralda, informan que van a grabar la sesión.

1.- APROBACIÓN ACTAS DE SESIÓN DE DE 27 DE MAYO, 22 DE JUNIO Y 29 DE JULIO DE 2022

Se acuerda por unanimidad aprobar el acta de 27 de mayo de 2022

Se acuerda por unanimidad aprobar el acta de 22 de junio de 2022

Se acuerda por unanimidad aprobar el acta de 29 de julio de 2022

La concejala Sra. Remiro pregunta sobre la publicación de las actas en la página web, ya que las actas del 2022, no están. Contesta la Secretaria que si que estaban publicadas pero que debido al ataque cibernético sufrido por ANIMSA, desaparecieron de la web. En todo caso, se han vuelto a publicar.

2- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE EL 18 DE JUNIO HASTA EL 16 DE SEPTIEMBRE DE 2022.

Informa el Alcalde Sr. Garralda, del contenido de las resoluciones adoptadas desde el 18 de junio hasta el 16 de septiembre de 2022. Dándose los/as concejales/as por enterados/as.

La concejala Sra. Remiro, solicita aclaración sobre las siguientes resoluciones:

Res. 139/2022, sobre aportación económica al Concejo de Biskarret para construcción de vestuarios, si es a fondo perdido, sino hay ningún convenio con contrapartida por su parte, contesta la secretaria que si bien no hay documento escrito si verbalmente se acordó cuando las obras inicialmente iban a consistir en una sala multiusos, que en caso de que el Ayuntamiento necesitase hacer uso de las instalaciones se facilitaría por el concejo su uso, siendo la colaboración mutua.

Res. 143/2022, sobre barra bar fiesta del Valle, pregunta sobre que solicitudes hubo, contestando el alcalde que se sacó dos veces, ya que la primera con precio base de licitación de 300 € se quedó desierta y hubo que ampliarlo a 500 €, habiéndose presentado una única oferta por ese precio.

Res. 149/2022, sobre requerimiento de documentación urbanística y plazo concedido, pregunta si se ha contestado y presentado la documentación requerida, contestando el alcalde que así es, de hecho la licencia ya está concedida.

Res. 162 y 163/2022, sobre el expediente abierto con el Defensor del Pueblo, contesta la Secretaría que por parte de las reclamantes se ha presentado parte de la documentación pero no toda la necesaria para justificar las ayudas, ya que faltaba el justificante del centro escolar de la asistencia a clase, pero al ser verano y estar cerrado los centros, se les amplió el plazo hasta que pudieran solicitarlo y presentarlo.

Res. 174/2022, sobre la petición de la asociación juvenil ZUTARRI se habla de una fianza pero que es de cero euros por daños, preguntando a su vez si se hace supervisión y quien se encarga de ver si se cumple o no lo recogido en la resolución. Se contesta que la resolución es el modelo con el que se trabaja y el el alguacil quien generalmente suele ir a comprobar.

Res. 182/2022, sobre Gurbiza y las obras sin licencia, quiere solicitar las fotos objeto de paralización y si el ayuntamiento va a ejercitar acciones y de que tipo. Contesta el alcalde que se están tomando cartas sobre el asunto, se ha hablado con Patrimonio del Gobierno de Navarra, ya que el titular de los terrenos, con el autor de las obras, y con los guardas del Gobiero y con el Seprona que va a abrir diligencias contra el ejecutor de las obras por desobedecer una orden.

Res. 186/2022, sobre gastos comedor escolar, no entiende a que corresponde los importes. Contesta la Secretaría que en la liquidación presentaron unas cantidades pero no habían contabilizado todo. No se tuvo en cuenta una aportación del Gobierno de Navarra del año anterior que había que descontarlo, por lo que descontados los 1.700 euros de la liquidación realizada para el curso 2021-2022, hay un saldo a favor ayuntamiento de 270,92 €. La concejala Sra. Remiro manifiesta su interés de tratar todo este tema del comedor escolar y su coste en una comisión.

La concejala Sra. Ekisoain, solicita aclaración sobre la siguiente resolución:

Res. 190/2022, sobre resolución de recurso de reposición sobre el impuesto del incremento de valor de los terrenos urbanos. Contesta la Secretaría que es un impuesto que grava el valor del suelo y una persona lo ha recurrido porque no estaba de acuerdo con lo que se le ha aplicado habiendo sido desestimado por el Ayuntamiento.

3.- APROBACION INICIAL EXPEDIENTE DE CUENTAS 2021

Informa el alcalde Sr. Garralda, de conformidad con lo ya explicado en Comisión de Cuentas y salvo que se pida alguna aclaración más, procede la aprobación inicial del expediente de cuentas del ejercicio 2021.

Se acuerda con 6 votos a favor y una abstención (Sra. Remiro), aprobar inicialmente el expediente de cuentas del ejercicio 2021 que obra en el expediente de la sesión, procediendo a su exposición pública por periodo de quince días para alegaciones.

4.- RATIFICACION PROYECTO ACTUACIONES FORESTALES 2022/2023

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que informa de las actuaciones forestales solicitadas para la campaña forestal 2022-2023, que no han sido muchas porque la mayor parte de las obras a ejecutar se han incluido en el proyecto presentado a las ayudas de la borrasca Bara, y conforme a lo acordado en comisión, consistentes en desbroces en Sorogain, un cierre en la subida del Adi, siendo el coste del proyecto de 46.983,71 € y los costes de redacción de proyecto y dirección de obras de 5.719,19 € más IVA. 46.900 euros

1º.- Se acuerda por unanimidad ratificar la aprobación del proyecto de actuaciones forestales 2022/2023 redactado por Basartea, con un presupuesto total de 52.702,90 €

2º.- Se acuerda aprobar el gasto con cargo a la partida de actuaciones forestales 2022 y con cargo a la partida presupuestaria del 2023

5.- APROBACION ACTUACIONES A EJECUTAR EN INFRAESTRUCTURAS GANADERAS 2022/2023

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que informa de las infraestructuras ganaderas solicitadas para la campaña forestal 2022-2023, conforme a lo acordado en comisión, consistentes en una manga nueva, el areglo de manga de Zelayeta, dos abrevaderos en Adi para el ganado por necesidad de acumular agua, obras que salvo los abrevaderos fueron incluidas en el expediente del año pasado pero no se ejecutaron siendo el coste del proyecto de 46.983,71 € y los costes de redacción de proyecto y dirección de obras de 5.719,19 € más IVA. 46.900 euros

Toma la palabra la concejala Sra. Remiro que manifiesta que cuando un concejal o concejala no puede acudir a una comisión y no recibe información de ningún tipo al respecto desconoce lo que se va a tratar y acordar y por eso se va a abstener en la votación, por lo que sería conveniente sobre todo cuandohay grupos en el Ayuntamiento unipersonales que se le facilitara la información cuando el tema va a ir a pleno. Contesta el alcalde, que todavía el proyecto está redactándose y no hay nada por escrito.

1º.- Se acuerda con seis votos a favor y una abstención de la concejala Sra. Remiro, aprobar las actuaciones forestales 2022/2023 acordadas en comisión y que la mayor parte de ellas estaban prevista en el proyecto redactado por Basartea del año pasado.

6.- APROBACION PLIEGO DE CONDICIONES OBRAS BORRASCA FILOMENA

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que informa que el Estado ha concedido al ayuntamiento una subvención del 50% del coste del proyecto presentado que ascencia a 107.789 euros, han entrado cuatro caminos, en Aurizberri/Espinal y en Ordondritz, los caminos que van a los depósitos de agua, y en Erro/Zilbeti camino de acceso a granjas y en Lintzoain la pista de Tiratun.

La adjudicación de las obras se tienen que llevar a cabo por el ayuntamiento, el proyecto es único pero se va a separar en dos, por un lado, los caminos de Eaurizberri/Espinal, Orondritz y Erro/Zilbeti, y por otro Linztoain, ya que aprovechando que el Concejo de Lintzoain está ejecutando a través de las ayudas de actuaciones forestales parte otra parte del camino subvencionado por la borrasca Filomena, es conveniente llevar a cabo ya las obras, adjudicándoselo a la misma empresa contratada por el concejo. En cuanto al resto de caminos, se deberán adjudicar, dado el coste que tienen, mediante publicación de anuncio en el Portal de Contratación. Dichas adjudicaciones se deben notificar al Gobierno de Navarra porque en estas ayudas hace de intermediario del Estado, antes del 31 de octubre y de ahí la necesidad de aprobar en esta sesión los pliegos de condiciones. La secretaria aclara que las obras a ejecutar son competencia de los concejos pero si se quería acceder a la subvención se tenían que solicitar y tramitar por el Ayuntamiento porque no era posible de otra forma, por lo que el coste de las mismas corresponde abonarlas a los concejos, salvo el arreglo de los caminos a los depósitos de Aurizberri/Espinal y Orondrítz que como el tema del agua es competencia del ayuntamiento, el ayuntamiento en este caso asumirá su coste.

Se acuerda por unanimidad aprobar los pliegos de condiciones para la adjudicación de las obras derivadas tanto de la borrasca Filomena, como de la borrasca Barra, publicándolos en el Portal de Contratación de Navarra y Plataforma Plena, y convenio con los conejos de compromiso de abono de su parte.

7.- TRANSPORTE ESCOLAR: RATIFICACION RESOLUCION Y CONVENIO CON PROYECTOS ESTRATEGICOS

Toma la palabra el alcalde que informa de la reunión mantenida con Proyectos Estratégicos y las madres y padres del alumnado usuario del transporte, donde se quedó que el Ayuntamiento lideraría el proyecto a propuesta de Poryectos Estategicos y subvencionado por el mismo mediante la firma del correspondiente convenio. Con el fin de cumplir con la Ley de Contratos, de septiembre a diciembre el Ayuntamiento del Valle de Erro, previo traspaso por parte del Ayuntamiento de Erro, asumirá el coste de una parte del servicio y el Ayuntamiento de Auritz/Burguete la otra parte, de manera que entre ambos ayuntamientos y hasta que llegue la subvención, que esta si llegará al Valle de Erro, se asuma y se costee dicho servicio. De enero a junio, habrá que adjudicar el servicio aprobando el correspondiente pliego y tramitándolo a través del

Portal de Contratación. El convenio todavía no está redactado, están trabajándolo desde el Proyectos Estratégicos y cuando esté, se dará traslado a la Corporación. El alcalde, emitió una resolución inicial a nombre de Juan Ignacio Ayarra Ilincheta, que ha sido modificada añadiendo a Mikel Etxarri que se hace cargo del trayecto de vuelta de los viernes. Con un coste del servicio de septiembre a diciembre de 13.595,00 más IVA para el Sr. Ayarra y 636 más IVA, para el Sr. Echarri.

Son cuatro taxistas diferentes para cubrir todo el servicio.

La concejala Sra. Remiro interviene para añadir que el coste del servicio se va a sufragar además de con la ayuda de Proyectos Estratégicos, también con las ayudas directas que a las madres y padres les va a conceder Educación y que deberán aportarlas al Ayuntamiento del Valle de Erro, no habiendo problema contable para ello según informa la Secretaria. Existe el problema de que desde Educación no se informa sobre las ayudas que cada familia va a recibir y tampoco se ha celebrado una reunión que se habló que se iba a tener entre Poryectos Estratégicos y Educación.

Se acuerda por unanimidad, ratificar la resolución 184/2022 de 5 de septiembre sobre la ejecución de los servicios de transporte escolar de formación profesional básica y formación profesional y bachiller (enseñanza no obligatoria) durante los meses de septiembre a diciembre ambos incluidos, de los jóvenes de los municipios de Erroibar/Valle de Erro, Artzi/Valle de Arce, Garralda y Auritz/Burguete.

8.- MOCION PRESENTADA POR EL GRUPO EH Bildu ERROIBAR EN DEFENSA DE UN SISTEMA PÚBLICO DE CALIDAD

Toma la palabra la concejala Sra. Nuño, que aclara que la moción no se promueve por su grupo, es de la Plataforma Navarra de Salud, que están recabando apoyo de todos los Ayuntamientos, no de Bildu.

Se aprueba por unanimidad la moción que se transcribe íntegra a continuación, remitiéndola a Plataforma Navarra de Salud:

“MOCIÓN EN DEFENSA DE UN SISTEMA PÚBLICO DE CALIDAD”

El pleno del Ayuntamiento de Erroibar/Valle de Erro., frente al deterioro del sistema público de salud, aprueba esta moción institucional encaminada a apoyar nuestro sistema sanitario público y a exigir al Gobierno de Navarra el cumplimiento de los siguientes puntos:

Primero: Reforzamiento de la Atención Primaria y la Salud Pública con la necesaria dotación de personal, recursos económicos, materiales y organizativos, así como la inversión necesaria para que la Atención Primaria garantice una atención de calidad, y

de carácter básicamente presencial, orientada hacia el fortalecimiento de la salud comunitaria.

Solicitamos, tal y como indica la Organización Mundial de la Salud, que se avance en un plan plurianual con pasos firmes hasta alcanzar el 25% del presupuesto de salud a la atención primaria en 5 años.

Segundo: Cese de derivaciones y conciertos con la sanidad privada. Creemos inadecuada la colaboración del gobierno en cuanto a su política activa en la llamada colaboración público-privada en materia sanitaria, investigación etc. que, en definitiva, descapitaliza el sistema público y fortalece los negocios privados.

Tercero: Consolidación de las plantillas para lograr plantillas estables y un trabajo digno y de calidad en el Servicio Navarro de Salud, cumpliendo así con las exigencias de la Unión Europea de limitar la eventualidad a un máximo del 8. Que se pongan todos los medios para cubrir las plantillas estables y un trabajo digno y de calidad en el Servicio Navarro de Salud, cumpliendo así con las exigencias de la Unión Europea de limitar la eventualidad a un máximo del 8. Que se pongan todos los medios para cubrir las bajas médicas y las sustituciones.

Cuarto: Avances contrastables hacia un modelo de atención a las personas de la tercera edad de carácter público, de mantenimiento en lo posible de las personas en su entorno de vida, y no en macrocentros y con garantía de cobertura de su atención sanitaria por el sistema público de salud. Mientras no se consolide otro modelo alternativo, exigimos un mayor control público en las residencias y mayor transparencia en su gestión, así como la erradicación de la precariedad laboral de sus plantillas, al objeto de conseguir un buen servicio.

Quinto: Reformulación del sistema de salud mental con su reorientación hacia la prevención. Sistema que debe contar con los recursos públicos suficientes para atender las necesidades de la población, acrecentadas a efectos de la pandemia covid. No es aceptable que, como pasa en la actualidad, no haya oferta pública en recursos socio-sanitarios-residencias y pisos tutelados, tal como dijo la Cámara de Comptos en su informe de fiscalización sobre Salud Mental (2014-2019), déficit que el Gobierno de Navarra solventa con la privatización de los servicios.

Sexto: Es imprescindible disponer de una nueva Ley Foral de Salud que garantice que nuestro sistema público de salud está preparado para cubrir las necesidades de atención de salud y cuidados de nuestros pueblos y barrios.

Solo mediante una atención de salud universal, pública, equitativa y de calidad podremos garantizar nuestro futuro, y desde nuestro Ayuntamiento apostamos por participar en su elaboración y en conseguir que estos principios queden plasmados en la nueva y urgente Ley Foral de Salud.”

Fuera del orden del día, se acuerda por unanimidad tratar los siguientes temas, por un lado la aprobación definitiva de la plantilla orgánica y por otro la modificación del artículo 51 del Capítulo VII, condiciones particulares de actividad económica de la Ordenanza de Plan Municipal

Respecto de la plantilla orgánica del ejercicio 2022, no habiendo habido alegaciones se acuerda por unanimidad aprobar definitivamente la misma.

Respecto a la modificación del artículo 51 de la Ordenanza de Plan Municipal, el alcalde dando lectura al mismo, informa que hay que modificar la redacción del mismo, ya que es un problema que hablando con la arquitecta municipal y las conversaciones mantenidas con los/as vecinos/as del Valle de Erro, se da en el valle y se puede solucionar sin problema cambiando la redacción del mismo y cumpliendo así con las leyes vigentes, ya que cada actividad tiene su propia normativa.

Art. 51

"Los establecimientos de hostelería, entendidos como tales los destinados a hospedaje, bares, tabernas, restaurantes, sociedades gastronómicas y similares, contarán, como mínimo con una zona de usuarios de 15 m² y dos aseos independientes de la zona de público mediante pre-aseo para señoritas y caballeros dotados de lavabos e inodoros."

Siendo la propuesta de la nueva redacción la siguiente:

"Los establecimientos de hostelería, entendidos como tales los destinados a hospedaje, bares, tabernas, restaurantes, sociedades gastronómicas y similares, contarán, con el nº de aseos y condiciones de los mismos, según la normativa aplicable en cada caso."

Se aprueba con seis votos a favor y una abstención de la concejala Sra Remiro, modificar el artículo 51 de la Ordenanza de Plan Municipal, siendo su redacción la siguiente:

"Los establecimientos de hostelería, entendidos como tales los destinados a hospedaje, bares, tabernas, restaurantes, sociedades gastronómicas y similares, contarán, con el nº de aseos y condiciones de los mismos, según la normativa aplicable en cada caso."

La concejala Sra. Remiro interviene diciendo que pensaba que se iba a tratar el punto de acuerdo sobre fiesta patronal porque en el expediente aparecía un documento con ese tema. Contesta la Secretaria que era un tema a tratar pero cuando redactó el orden del día, no sabe porqué no lo puso como tal en la convocatoria, aunque si en el expediente porque así lo tenía interiorizado, en todo caso se informa que se tratará en la siguiente sesión, fiesta que tiene que coincidir con la misma fecha que la acordada con Auritz/Burguete y Orreaga/Roncesvalles.

9.- INFORMACION VARIA

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda, que informa de lo siguiente:

Consorcio Urrobi

El alcalde informa de la reunión que mañana día 22 a las 14 h., el Ayuntamiento y la Junta del Valle de Aezkoa van a mantener con Nausvinsa para hablar sobre el polígono Urrobi, y las posibilidades de gestión de manera que Nasuvinsa se integre la figura que sirva para gestionar el mismo.

La corporación se da por enterada.

Ayudas borrasca Barra

El alcalde informa de la resolución del Estado concediendo a las obras presentadas el 50% del coste de dichas obras. Subvención que es compatible con otra convocatoria de ayudas aprobada por el Gobierno de Navarra y que todavía no está resuelta.

Concejos Erro-Zilbeti, 51.101,50 el 50% de 102.203 euros

Concejo de Aurizberri/Espinal, 65.652,91, 50% de 136.260,76 euros

Ayuntamiento Valle de Erro, 204.486, 50% de 408.966 euros

Concejo de Esnotz, 5.342,60, 50% de 10.685,21 euros

Obras que son complementarias con las ayudas que por estos conceptos el Gobierno de Navarra también ha convocado y que solo se podían solicitar si también se habían presentado a las del Estado, si bien estas últimas todavía no se han resuelto. Todas ellas salvo las del Ayuntamiento son competencia de los concejos, pero como en las ayudas Filomena solo se podían solicitar a través del Ayuntamiento. En todo caso hay que esperar a que el Gobierno de Navarra se pronuncie sobre esas ayudas porque sino va a ser muy difícil poder asumirlas.

El alcalde informa que a los concejos de Erro/Zilbeti les urge hacer la obra ya, por el estado en que se encuentran los caminos, si bien a él le parece que es un error iniciar las obras ya sino se sabe si el Gobierno de Navarra va a conceder la suya. Se va a mantener con ambos concejos una reunión el próximo lunes para hablar de todo ello.

Toma la palabra el concejal Sr. Eciolaza, pregunta sobre un camino de concentración parcelaria que se llevó la borrasca Barra y que un vecino de Espinal arreglo y agora pide si se puede incluir en esas ayudas. Se contesta que dicha obra se tenía que haber solicitado en su día por el concejo por lo que sino se pidió ya no se puede incluir.

La corporación se da por enterada.

Limpieza edificios públicos

El alcalde informa de que la trabajadora Sra. Marmaun, se va a coger un año de excedencia hasta el 31 de diciembre de 2023, por lo que se ha acudido a la lista y se ha contratado al siguiente de la misma que estaba dispuesto y que en este caso es Iker Azcarate Leizabe, habiendo empezado hoy mismo a trabajar, porque aunque la excedencia empieza el día 29, todavía le quedaban por coger unas vacaciones.

La corporación se da por enterada.

Obras Lintzoain-prestamo/aval

El alcalde informa de que el concejo de Lintzoain con motivo de las obras a ejecutar de actuaciones forestales y reparación camino, tiene que concertar un préstamo de tesorería, a corto plazo de seis meses, pidiendo que en caso de que el banco le exija un aval sea el Ayuntamiento quien le avale. Pregunta la concejala Sra. Remiro si ha pasado en otras ocasiones, contestando la Secretaria que no.

La corporación se da por enterada.

Escasez de agua

El alcalde, en relación con la escasez de agua que se está sufriendo, informa de las actuaciones llevadas a cabo para paliar el problema. Con la sequía del año pasado se estaba a 2,4 l/sg. Este año en las misma fechas se ha pasado a 1,16 l/sg. La reducción de agua es enorme. Se ha cogido de unaos nacederos de abajo y se ha subido a Lastur solucionado provisionalmente el problema, la solución definitiva pasa por coger agua del río Erro a la altura del portillo de Adi, de la regata de Odia y con un tubo grueso llevarlo a Lastur. Por todo ello ha solicitado una reunión con el Consejero de Cohesión Territorial. La situación es mala, se han llevado varias cisternas de agua especialmente a Biskarret porque es el que tiene el depósito más alto. A pregunta de la concejala Sra. Nuño si ya se han eliminado las restricciones en Mezkiritz del riego, se contesta que no porque todavía es insuficiente y que las restricciones para no regar han sido para Mezkiritz, Lintzoain, Bizkarreta/Gerendiain y Ureta. *Dice la concejala Sra Remiro Enoz, que ella no ha sido informada como concejala. Ella recibió como vecina un bando en su domicilio, entendiendo que era un bando municipal repartido en todo el valle. Recalca que es en este momento, en el pleno, cuando se está enterando de que se emitieron bandos diferentes para localidades diferentes con medidas diferentes. Considera que la corporación debería haber sido informada adecuadamente.*

En el bando no se pone hasta cuando, y como eso no se sabe y no se mantiene una línea de información la gente se pierde y como ha pasado mucho tiempo se piensa que ya si se podrá, considera que el silencio administrativo ha sido muy largo en el tiempo y debería darse la información más continuada, entendiendo además que como concejala debería tener conocimiento de todos los bandos para saber y dar la información correcta en caso de que le pregunten, no solo del que afecta a su pueblo, cosa ya pedida en el primer pleno de esta legislatura. Toma la palabra el concejal Sr. Eciolaza que opina respecto a los bandos que en el Gobierno de Navarra pasa lo mismo, se pone el bando o el aviso pero luego tu no ves que haya otro aviso diciendo que ha finalizado el tema por el cual se dio el aviso. Toma la palabra el alcalde que avisa que las restricciones se van a mantener porque los manantiales siguen muy

bajos y respecto a los bandos, se compromete a remitirlos todos al grupo de la corporación para su conocimiento.

Las concejalas Sra. Nuño y Sra. Remiro, consideran que se debería haber convocado una comisión específica para este tema, por la infraestructura de que se trata y la gravedad que tiene. Respecto a la restricción de abastecimiento de agua por su calidad en Mezkiritz pregunta la Sra. Remiro como está, contestando el alcalde que cuando vinieron a tomar la muestra la persona enviada del Gobierno de Navarra estaba haciendo sustitución y en vez de coger la muestra de una casa la tomó de una fuente pública que no está en la red y además según los contraanálisis los niveles son correctos, en todo caso y mientras no haya contraorden no se puede quitar la prohibición.

La corporación se da por enterada.

Monumento Batalla Orreaga

El alcalde, respecto al tema del monumento a la Batalla de Orreaga, ya tratado en la sesión anterior, informa que Luzaide/Valcarlos autorizó la colocación de la misma en su pueblo, sin compromiso de ninguna otra prestación ni ayuda económico y de hecho ya está colocado el monumento en Luzaide/Valcarlos, apoyando por tanto la iniciativa con la cesión de terreno. Pregunta la concejala Sra. Remiro que posición va a tener el Ayuntamiento al respecto, considerando que este tema debería haberse incluido como punto del orden del día. Respondiendo el alcalde que no sabía que se hubiera quedado en ello, porque no estuvo en dicha sesión y que ya se tratará en otra sesión.

La corporación se da por enterada.

Residuos sima Quinto Real

El alcalde informa que hay una sima que junto al antiguo cuartel de la Guardia Civil de Quinto Real, que sus ocupantes indebidamente iban llenando de basura y con la borrasca barra se arrastro todo trasladando la porquería a la regata Zubiondo, que es la que separa la línea administrativa entre Erro y Baztán. La regata que se ha quedado con mucha porquería, desemboca en Urepel estando en muy mal estado. Mantuvo una reunión con la presidenta de Urepel y una asociación de Baigorri sin ánimo de lucro que se dedica a limpiar ríos con el objetivo de conservarlos limpios y acordaron concertar un encuentro con las escuelas de Urepel y Baigorri y las del Valle de Erro, Espinal y Erro, para llevar al alumnado y realizar ese trabajo, en todo caso lo primero sería preguntar a los/as directores/as de las escuelas del Valle y enterarse si tienen esa voluntad. Toma la palabra la concejala Sra. Ekisoain, que opina que si las entidades propician ese encuentro, el Ayuntamiento como tal también debería comparecer y dar ejemplo.

La corporación se da por enterada.

Modificación convenio digitalización Valle de Erro

El alcalde informa de que se va a modificar el convenio inicialmente firmado con Proyectos Estratégicos sobre digitalización del Valle de Erro y su financiación, incluyendo en el mismo lo tratado con el concejo de Aurizberri/Espinal, haciendo zanjas para poder pasar la fibra a otras zonas del pueblo que no la tienen para poder ofrecerle el servicio. Cuando llegue para firmarlo de nuevo se dará traslado para su conocimiento a la corporación.

La corporación se da por enterada.

Toma la palabra la concejala Sra. Bidaurreta que informa de lo siguiente:

Cortometrajes Navarra Tierra de Cine

La concejala Sra. Bidaurreta informa que los diez cortometrajes se han repartido y el de Erro se va a titular "Sin un amor" y lo va a dirigir Diego Marcos, cuando tenga más información la irá dando.

La corporación se da por enterada.

Maratón Roncesvalles-Zubiri

En cuanto a la maratón Roncesvalles.-Zubiri, informa de que cambiar el nombre e incluir Erro iba a ser muy difícil pero que lo plantearían, si bien en caso de incluirlo el ayuntamiento se tendría que comprometer a involucrarse más y aportar más, no una ayuda simbólica de 1.000 euros. Luego habló con el Diario de Noticias y del diario le dijeron que para este año ya no se podía hacer nada pero que para el año que viene lo irían hablando. La aportación se quedó para este año en los 1.000 euros pero propuso sino no se podía este año incluir reportaje de Erro en la revista ON, y no un simple reportaje en el periodístico, a eso se le contestó que sí, que no habría problema y que ya se lo mandaría pero todavía no lo ha hecho.

La corporación se da por enterada.

Toma la palabra la concejala Sra. Ekisoain que informa de lo siguiente:

Dto. Salud,-Sección Urgencias

La concejala Sra. Ekisoain informa sobre la información que en su día dio de la llamada del Departamento de Salud, Sección de Urgencias, para las poblaciones cercanas a veinte minutos del punto de atención continuada, que en nuestro caso es el Centro de Salud de Auritz/Burguete, entrando en ese proyecto los concejos de Zilbeti, Erro, Ardaitz, Esnotz, Aintzioa, Loizu y Orondritz y se está haciendo la lista de los cursos a impartir de primeros auxilios, dándose material a cada concejo y todo corre a cargo del Departamento de Salud.

La corporación n se da por enterada.

10.- RUEGOS Y PREGUNTAS

Toma la palabra la concejala Sra. Remiro que pregunta sino se ha recibido solicitud de subvención del comedor escolar de Espinal, contesta la Secretaria que esto ya se trató en la sesión pasada y ya no se ha aportado nada más.

En cuanto a las ordenanzas que están en aprobación inicial, responde el alcalde que hay que juntarse en comisión para resolver las alegaciones que se han formulado tanto a la ordenanza de deporte y juventud como a la ordenanza de estacionamientos.

Pregunta la concejala Sra. Remiro, sobre si se sabe de gente viviendo en Sorogain fuera del albergue, toma la palabra la Secretaria que lo único que saben en el Ayuntamiento es que una persona de origen marroquí pidió empadronarse en su coche al lado del río, y se le dijo que eso no era posible, como insistió se habló con el INE, que nos informó que era posible pero cumpliendo una serie de condiciones entre ellas tener un informe de los Servicios Sociales, de todo ello se le dio información al solicitante pero al no volver a aparecer por el Ayuntamiento se pensó que se habían ido del Valle y ya no tiene mas conocimiento de este asunto. El alcalde, explica que él en un primer momento cuando se le informó de este asunto, lo puso en conocimiento de la Guardia Civil, y unas veces los ve aparcados a la orilla del río en Sorogain otras no, y ya no sabe más. La Sra. Remiro considera que es un tema que podía ser relevante para la corporación.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 22,30 h. del mismo día, de lo que doy fe.

Lintzoainen, Erroibarko udaletxean, 2022ko irailaren 21eko 20:00etan, Erroibarko Udala bildu zen bilkura arrunta, lehen deialdian, egiteko. Bertaratuak: Jose Maria Eciolaza Ochoa, Teresa Bidaurreta Azkarate, Miren Nekane Nuño Iturri, Ainara Ekisoain Erro eta Leire Remiro Esnoz zinegotziak, bilkura buru, alkatea, Enrique Garrada Erro izan zen,

eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure. Juan Luis Gil Garcia zinegotziak etortzerik ez duela jakinarazi du.

Bilkurari hasiera eman baino lehen EH-Bildu Taldeko zinegotziak, Ekisoain, Haize Morea taldeko zinegotziak, Remiro, eta alkateak, Garralda, bilkura grabatuko dutela esan dute.

1.- 2022ko MAIATZAREN 27KO, EKAINAREN 22KO ETA UZTAILAREN 29KO BILKURETAKO AKTAK ONESTEA

Aho batez erabaki da 2022ko maiatzaren 27ko akta onartzea.

Aho batez erabaki da 2022ko ekainaren 22ko akta onartzea.

Aho batez erabaki da 2022ko uztailaren 29ko akta onartzea.

Remiro zinegotziak galdu du zertan den aktak web orrian argitaratzearen afera, 2022ko aktak ez baitaude argitaratuak. Idazkariak erantzun du bazeudela baina Animsak izandako eraso zibernetikoaren ondorioz desagertu zirela. Dena den, berriro argitaratu dira.

2.- 2022ko EKAINAREN 18tik IRAILAREN 16a ARTE ALKATEAK EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA

Alkateak, Garralda jk., 2022ko ekainaren 18tik irailaren 16a arte eman dituen ebazapnenen inguruko informazioa eman du. Udalkideak jakitun dira.

Remiro zinegotziak ebazapen hauei buruzko informazioa eskatu du:

139/2022 ebazapena, aldagelak eraikitzeko Bizkarreteko Kontzejuari egin beharreko ekarpen ekonomikoari buruzko ebazapenari dagokionez, itzuli beharrik gabekoa den eta kontrapartidarik duen hitzarmenik dagoen galdu du. Idazkariak erantzun du, idatzizko dokumenturik ez dagoen arren, ahoz erabaki zela obrak hasieran erabilera anitzeko areto bat izango zirela, baina, Udalak instalazioak erabili beharko balitu, kontzejuak erraztuko lukeela horien erabilera, eta lankidetza izango litzatekeela.

143/2022 ebazapena, Erroibarko Eguneoko tabernari buruzkoa, galdu du zenbat eskaintza egon ziren eta alkateak erantzun du bitan atera zela, lehenengoan oinarrizko prezioa 300 € zela eta hutsik geltidu zela, eta, hortaz igo behar izan zela, 500 euroa, eta prezio horretan eskaintza bakarra aurkeztu zela.

149/2022 ebazapena, hirigintza dokumentazioaren errekerimendua eta emandako epea, galdu du erantzun den eta eskatutako dokumentazioa aurkeztu den, eta alkateak baietz erantzun du, izan ere lizentzia emana dago.

162 eta 163/2022 ebazapenak, Artekariarekin irekitako espedienteari buruzkoak, idazkariak erantzun du erreklamaziogileek dokumentazioaren zati bat aurkeztu dutela, baina ez laguntzak justifikatzeko behar zen guztia; izan ere, eskolara joan izanaren frogagiria falta zen, baina uda zenez eta ikastetxeak itxita zeudenez, epea luzatu zitzaien eskatu eta aurkeztu ahal izan zuten arte.

174/2022 ebazpena, ZUTARRI gazte elkarteari eskaerari buruzkoa, fidantzari buruz hitz egiten da, baina zero eurokoa da kalteengatik, eta galdetzen du ea ikuskapena egiten den eta nork egiten duen ebazpenean jasotakoa betetzen den ala ez jakiteko. Erantzun zaio ebazpenean jartzen duena dela lan egin ohi den eredu eta agoazila arduratzen dela gauza horiek guztiak frogatzeaz.

182/2022 ebazapena, Gurbizarren egindako baimenik gabeko obrei buruzkoa, geldiarazitako obren argazkiak eskatu nahi ditu, eta galdeitu du ea udalak zerbait egingo duen eta zer motako esku hartzea izango den. Alkateak erantzun du gaiari buruz lanean ari direla, eta Nafarroako Gobernuko Ondarearekin hitz egin dela, bera baita lurren titularra, baita obren egilearekin eta Gobernuko zaindariekin eta Sepronarekin. Azken horrek eginbideak irekiko ditu obren egilearen aurka, agindutakoa ez betetzeagatik.

Ekisoain zinegotziak ebazapen honi buruzko informazioa eskatu du:

190/2022 Ebazapena, hiri-lurren balio-gehikuntzaren gaineko zergaren gaineko berrazterezko errekursoaren ebazapenari buruzkoa. Idazkariak erantzun du lurzoruaren balioa zergapetzen duen zerga dela eta pertsona batek errekurritu egin duela aplikatu zaionarekin ados ez zegoelako. Udalak ezetsi egin du.

3.- HASIERA BATEAN ONESTEA 2021EKO KONTUEN TXOSTENA.

Garralda alkateak jakinarazi du, Kontu Batzordean azaldutakoarekin bat etorriz eta beste argibideren bat eskatu ezean, bidezkoa dela 2021eko ekitaldiko kontuen expedienteari hasierako onesprena ematea.

Eztabaidatu ondoren erabaki da aldeko 6 botoz eta abstentzio batez (Remiro), bilkurako expedienteean dagoen 2021eko kontuen txostena hasiera batean onartzea eta jendaurrean jartzea hamabost egunez alegazioak aurkeztu ahal izateko.

4.- 2022/2023 BASO-JARDUEREN PROIEKTUA BERRESTEA

Garralda alkateak hartu du hitza, eta 2022-2023 baso-kanpainarako eskatutako baso-jarduketen berri eman du. Ez dira asko izan, egin beharreko obra gehienak Barra erauntsiaren laguntzetarako aurkeztutako proiektuan sartu direlako, eta batzordean erabakitakoaren arabera. Obra horien bidez, sasi-garbiketak egingo dira Sorogainen, eta itxitura bat da Adiko igoeran. Proiektuaren kostua 46.983,71 €-koa da, eta proiektua idazteko eta obrak zuzentzeko kostuak, berriz, 5.719,19 €-koa, gehi BEZA.

1º.- Aho batez erabaki da Basarteak diatzi duen 2022/2023 baso jardueren proiektua onartzea, haren aurrekontu osoa 52.702,90 € dela.

2º.- Gastua 2022ko baso-jarduketen partidaren kontura eta 2023ko aurrekontu-partidaren kontura onartzea erabaki da.

5.- 2022/2023 ABELTAINTZA AZPIEGITURETAN EGINEN DIREN JARDUKETAK ONARTZEA

Garralda alkateak hartu du hitza, eta 2022-2023 baso-kanpainarako eskatutako abeltzaintzako azpiegituren berri eman du, batzordean erabakitakoaren arabera: mahuka berri bat, Zelaietako mahukaren konponketa eta Adiko bi aska abereentzat, ura metatu behar delako. Obra horiek, askak izan ezik, iazko espedientean sartu ziren, baina ez ziren gauzatu, proiektuaren kostua 46.983,71 € izan zen, eta proiektua idazteko eta obrak zuzentzeako kostuak 5.719,19 € gehi BEZA.

Remiro zinegotziak hartu du hitza eta adierazi du zinegotzi batek ezin duenean batzordera joan eta horri buruzko inolako informaziorik jasotzen ez duenean, ez dakiela zer landuko eta erabakiko den, eta horregatik abstentu egingo dela bozketa. Hori dela eta, komenigarria litzateke, batez ere udalean pertsona bakarreko taldeak daudenean, informazioa ematea gaia osoko bilkuraren aztertuko denean. Alkateak erantzun du proiektua prestatzen ari dela eta ez dagoela ezer idatzia.

Aldeko sei botorekin eta abstentzio batekin (Remiro zinegotzia) batzordean adostutako 2022/2023 baso-jarduerak onartzea erabaki da. Horietatik gehienak Basarteak iaz idatzitako proiektuan aurreikusita zeuden.

6.- FILOMENA ERAUNTSIA. EGIN BEHARREKO LANEN BALDINTZA PLEGUA ONARTZEA.

Garralda alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du Estatuak aurkeztutako proiektuaren kostuaren % 50eko dirulaguntza eman diola udalari, proiektu osoaren kostua 107.789 eurokoa denean. Lau bide onartu dira, Aurizberri eta Ordondritzen ur-biltegietara doazen bideak, Erro/Zilbetin abeltzaintzako nabeetara iristeko bidea eta Lintzoainen Tiratungo pista.

Obren esleipena Udalak egin behar du. Proiektua bakarra da, baina bitan bereiziko da: batetik, Aurizberri, Orondritz eta Erro/Zilbetiko bideak, eta, bestetik, Lintzoaingoa. Izen ere, Lintzoaingo Kontzejua baso-jarduketen laguntzen bidez Filomena erauntsia dela eta diruz lagundutako bidearen beste zati bat egiten ari dela aprobetxatuz, komenigarria da obrak egitea, eta kontzejuak kontratatutako enpresa berari esleitzea. Gainerako bideen kostua kontuan hartuta, Kontratacio Atarian iragarki jarrita adjudikatuko dira. Esleipen horien berri eman behar zaio Nafarroako Gobernuari, lagunza horietan Estatuaren bitartekari lanak egiten baititu, urriaren 31 baino lehen, eta horregatik onartu behar dira bilkura honetan baldintzen agiriak. Idazkariak argitu du egin beharreko obrak kontzejuen eskumenekoak direla, baina dirulaguntza eskuratu nahi izanez gero, Udalak eskatu eta izapidetu behar zituela, bestela ezinezkoa zelako, eta, beraz, horien kostua kontzejuei ordaintzea dagokiela, Aurizberriko eta Orondrizkko ur-biltegietarako bideen konponketa izan ezik; izan ere, uraren gaia udalaren eskumena denez, kasu honetan udalak bere gain hartuko du kostua.

Aho batez erabaki da Filomena erauntsiaren eta Barra erauntsiaren ondoriozko obrak esleitzeko baldintza-agiriak onartzea, eta Nafarroako Kontratacio Atarian eta Plataforma Plenan argitaratzea, eta kontzejuekin hitzarmenak sinatzea, haien zatia ordaintzeko konpromisoa har dezaten.

7.- ESKOLA GARRAIOA: EBAZPENA BERRESTEA ETA PROIEKTU ESTRATEGIKOETAKO DEPARTAMENTUAREKIN HITZARMENA SINATZEA.

Alkateak hartu du hitza eta Proiektu Estrategikotako Departamenturarekin eta garraioa erabiltzen duten ikasleen gurasoekin izandako bileraren berri eman du. Bilera horretan erabaki zen Udala proiettuaren buru izango zela Proiektu Estategikoen proposamenez, eta departamentu horrek diruz lagunduko zuela dagokion hitzarmena sinatuz. Kontratuaren Legea betetzeko, irailetik abendura bitartean, Erroibarko Udalak, eskualdatu ondoren, zerbitzuaren zati baten kostua bere gain hartuko du, eta Auritzeko Udalak beste zatia. Horrela, bi udalen artean eta dirulaguntza iritsi arte (dirulaguntza Erroibarrera iritsiko da), zerbitzu hori bere gain hartu eta ordainduko da. Urtariletik ekainera zerbitzua adjudikatu beharko da, dagokion plegua onetsiz eta Kontratacio Atariaren bidez bideratuz. Hitzarmena ez dago oraindik idatzia, Proiektu Estrategikoetako Departamentua prestatzen ari da eta, egina dagoenean, udalari igorriko diote. Alkateak hasierako ebazprena eman zuen Juan Ignacio Ayarra Ilinchetaren izenean. Ebazpen hori aldatu egin da eta Mikel Etxarri ostiraletako itzulerako ibilbidearen ardura hartzan duela gehitu zaio. Zerbitzuaren kostua irailetik abenduar horrela banatzen da: 13.595,00 € gehi BEZA Ayarra jaunarentzako eta 636,00 € gehi BEZA Echarri jaunarentzako.

Lau taxilari dira zerbitzu osoa emateko.

Remiro zinegotziak hitza hartu du eta gaineratu du zerbitzuaren kostua Proiektu Estrategikoetako Departamentuaren laguntzarekin ez ezik, gurasoei Hezkuntzak emango dizkien zuzeneko laguntzekin ere ordainduko dela. Laguntha horiek Erroibarko Udalari eman beharko dizkiote, eta ez dago kontularitza-arazorik horretarako, idazkariak jakinarazi duenez. Arazo bat dago Hezkuntzak ez duelako familia bakoitzak jasoko dituen laguntzei buruzko informaziorik ematen, eta Proiektu Estrategikoen eta Hezkuntzaren artean egin behar zen bilerarik ere ez da egin.

Aho batez erabaki da irailaren 5eko 184/2022 Ebazprena berrestea, Erroibar, Artzibar, Garralda eta Aurizko udalerrietako gazteek irailetik abendura bitartean (biak barne) oinarrizko lanbide-heziketako eta lanbide-heziketako eta batxilergoko (derrigorrezkoa ez den hezkuntza) eskola-garraioko zerbitzuak gauzatzeari buruzkoa.

8.- EH Bildu ERROIBAR TALDEAK KALITATEZKO SISTEMA PUBLIKOAREN ALDE AURKEZTU DUEN MOZIOA.

Nuño zinegotziak hitza hartu du eta argitu du mozioa ez duela bere taldeak sustatu, baizik eta Nafarroako Osasun Plataformak eta ez Bilduk, Udal guztien adostasuna eskatzen ari baita.

Aho batez erabaki da jarraian transkribatu den mozioa onartzea eta Nafarroako Osasun Plataformari igortzea:

KALITATEZKO SISTEMA PUBLIKOAREN ALDEKO MOZIOA.

Osasun sistema publikoa hondatzen ari dela jabetuta, Erroibarko udalaren osoko bilkurak mozio instituzional hau onartu du, gure osasun sistema publikoa babestera eta Nafarroako Gobernuari honako puntu hauek bete ditzala eskatzerena bideratua:

Lehenengoa: Oinarrizko Osasun Laguntza eta Osasun Publikoa indartzea, behar diren langile, baliabide ekonomiko, material eta antolamenduzkoez hornituta; aldi berean, behar adinako inbertsioa egitea, Oinarrizko Osasun Laguntzak kalitatezko arreta eman dezakeela bermatzeko, funtsean Osasunaren Mundu Erakundeak adierazten duena aintzat hartuta, urte anitzeko plan batean aurrera egitea eskatzen dugu, urrats sendoak emanez 5 urtean lehen mailako arretarako osasun-aurrekontuaren % 25 lortu arte.

Bigarrena: deribazioak eta itunak etetea osasun pribatuarekin. Gure ustez, politika aktiboari dagokionez, ez da egokia gobernuaren lankidetza, arlo sanitarioan, ikerketan eta abarretan lankidetza publiko-pribatuaren esparruan, azken batean sistema publikoa deskapitalizatu eta negozio pribatuak indartzen baititu.

Hirugarrena: plantillak finkatzea Nafarroako Osasun Zerbitzuan plantilla egonkorrik eta kalitatezko lan duina lortzeko, hala, Europar Batasunak behin-behinekotasuna gehienez 8ra mugatzeko eskatzen duena betez. Medikuen bajak eta ordezkapenak betetzeko baliabide guztiak jartzea.

Laugarrena: hirugarren adinekoentzako arreta-eredu publiko baterantz egindako aurrerapauso egiaztagarriak, ahal dela pertsonak beren inguruneanmantentzeko, eta ez makrozentroetan, osasun-sistema publikoak arreta emango diela bermatuta. Beste eredu alternatibo bat finkatzen ez den bitartean, egoitzetan kontrol publiko handiagoa eta kudeaketa gardenagoa eskatzen dugu, bai eta plantillen lan-prekariatatea desagerraztea ere, zerbitzu ona lortzeko.

Bosgarrena: Osasun mentaleko sistema birformulatzea eta prebentziora bideratzea. Sistema horrek baliabide publiko nahikoak izan behar ditu herritarren beharrei erantzuteko, eta behar horiek areagotu egin behar dira Covid pandemiaren ondorioetarako. Gaur egun gertatzen dena ez da onargarria, alegia, baliabide sozio-sanitarioetan, egoitzetan eta tutoretzapeko etxebizitzetan eskaintza publikorik ez egotea, Kontuen Ganberak Osasun Mentalari buruzko fiskalizazio txostenean (2014-2019) zioena aintzat hartuta. Gabezia hori zerbitzuen pribatizazioarekin konpontzen du Nafarroako Gobernuak.

Seigarrena: Ezinbestekoa da Osasunari buruzko Foru Lege berri bat izatea, gure osasun-sistema publikoa gure herri eta auzoetako osasun-arretaren eta zaintzaren beharrak asetzeko prestatuta dagoela bermatzeko.

Osasun unibertsaleko, publikoko, ekitatiboko eta kalitatezko arreta baten bidez bakarrik bermatu ahal izango dugu gure etorkizuna, eta gure udalek hura egiten parte hartzearen alde egiten dugu, printzipio horiek Osasunari buruzko Foru Lege berri eta urgentean jasota gera daitezzen.

Gai-zerrendatik kanpo, aho batez erabaki da gai hauek aztertza: alde batetik, plantilla organikoa behin betiko onartzea, eta, bestetik, Udal Planaren Ordenantzaren VII. kapituluko 51. artikulua aldatzea (jarduera ekonomikoaren baldintza bereziak).

2022ko plantilla organikoari dagokionez, alegaziorik aurkeztu ez denez, behin betiko onartza erabaki da.

Udal Planaren Ordenantzaren 51. artikulua aldatzeari dagokionez, alkateak irakurri du eta idazkera aldatu behar dela jakinarazi du. Udal arkitektoarekin eta Erroibarko bizilagunekin hitz egin du, izan ere, bailaran gertatzen den arazoa da eta idazketa aldatuz eta indarrean dauden legeak betez konpon daiteke, jarduera bakoitzak bere araudia bai.

51. artikulua.-

“Ostalaritza-establezimenduek, hau da, ostatu, taberna, jatetxe, elkartea gastronomiko eta antzeko establezimenduek, gutxienez, 15 m²-ko erabiltzaile-gune bat eta eremu publikotik aparteko bi komun izango dituzte, andreentzako eta gizonentzako aurre-komun bidez, konketa eta komunez hornituak.

Idazketa berria hau izatea proposatu da:

“Ostalaritza-establezimenduek, hau da, ostatu, taberna, jatetxe, elkartea gastronomiko eta antzeko establezimenduek komun kopurua eta horien baldintzak izango dituzte, kasu bakoitzean aplikatzekoena den araudiaren arabera.”

Aldeko sei botoz eta Remiro zinegotziaren abestentzioz Udal Planaren Ordenantzaren 51. Artikulua aldatzea erabaki da eta idazketa hau izatea:

“Ostalaritza-establezimenduek, hau da, ostatu, taberna, jatetxe, elkartea gastronomiko eta antzeko establezimenduek komun kopurua eta horien baldintzak izango dituzte, kasu bakoitzean aplikatzekoena den araudiaren arabera.”

Remiro zinegotziak hitza hartu du eta esan du uste zuela patroi festari buruzko erabakiaz hitz egin behar zela, txostenean gai horri buruzko agiria agertzen zelako. Idazkariak erantzun du aztertu beharreko gaia zela, baina gai-zerrenda idatzi zuenean, ez daki zergatik ez zuen deialdian sartu, baina bai expedientearen, hala barneratuta zuelako. Nolanahi ere, jakinarazi da hurrengo saioan hitz egingo dela, eta festa hori Auritz eta Orreagarekin adostutako data berean egin behar dela

9.- BESTERIK

Garralda alkateak hitza hartu du eta honako informazioa eman du:

Urrobi Partzuergoa

Erroibarko Udalak eta Aezkoako Batzarrak Nausvinsarekin bihar, hilak 22, 14:00etan, egingo duten bileraren berri eman du alkateak. Bertan, Urrobi poligonoari eta hura kudeatzeko aukerei buruz hitz egingo dute, Nasuvinsan hura kudeatzeko figura sar dadin.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Barra erauntsiarentzako diru-laguntzak

Alkateak Estatuaren ebazpenaren berri eman du, aurkeztutako obren kostuaren % 50 emanez. Diru-laguntza hori Nafarroako Gobernuak onetsitako beste deialdi batekin bateragarria da, nahiz eta azken hori oraindik ebatzia ez dagoen.

Erro-Zilbeti kontzejuak, 51.101,50 €, 102.203 euroen %50.

Aurizberriko kontzejua, 65.652,91 €, 136.260,76 euroen %50

Erroibarko Udalak, 204.486 €, 408.966 euroen %50

Esnozko kontzejua, 5.342,60 €, 10.685,21 euroen %50

Lan horiek osagarriak dira Nafarroako Gobernuak kontzeptu horiengatik deitu dituen baina oraindik ebatzi ez diren laguntzekin, eta Estatukoetara ere aurkeztuz gero bakarrik eska zitezkeen. Horiek guztiak, Udalarenak izan ezik, kontzejuen eskumenekoak dira, baina Filomena laguntzetan bezala, Udalaren bidez baino ezin ziren eskatu. Dena den Nafarroako Gobernuaren ebazpenari itxoin beharko zaio, bestela zaila baita lanen kostuei aurre egitea.

Alkateak jakinarazi du Erro-Zilbeti kontzejuek lanak egiteko premia dutela, bideak oso egoera txarrean baitaude, baina berak uste du hobe dela itxoitea Nafarroako Gobernuak diru-laguntza emanen duen jakin arte. Heldu den astelehenean bilera eginen da bi kontzejuekin horretaz hitz egiteko.

Eciolaza zinegotziak hartu du hitza, eta Barra erauntsiak eraman zuen eta Aurizberriko bizilagun batek konpondu zuen lurzatiengatik baterakuntzeko bide batir buruz galdeku du, eta ea laguntza horietan sar daitekeen galdeku du. Erantzun zaio kontzejuak diru-laguntza eskatu behar izan zuela, eta, eskatu ez bazuen orain ezin da sartu.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Eraikin publikoen garbiketa

Alkateak jakinarazi du garbiketaz arduratzen den langileak, Marmaun andreak, eszedentzia urte bat hartuko duela 2023ko abenduaren 31 arte. Hortaz, zerrendako pertsonen artean prest dagoen hurrengoa kontratatuko da, Iker Azcarate Leizabe, gaur bertan lanean hasiz, nahiz eta eszedentzia 29an hasi, baina opor egunak zituen hartzeko.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Lintzoaingo obrak-mailegu/abala

Alkateak jakinarazi du Lintzoaingo kontzejuak, baso-lanak egiteko eta bidea konpontzeko obrak direla eta, diruzaintzako mailegu bat hitzartu behar duela, epe laburrerako, sei hilabetekoa, eta bankuak abala eskatzen badio, Udalak abala eman diezaiola eskatu du. Remiro zinegotziak beste batzuetan horrelakorik gertatu den galdu du eta idazkariak ezetz erantzun dio. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Ur eskasia

Jasaten ari garen ur eskasia dela eta, alkateak arazoari irtenbidea emateko egindakoa jakinarazi du. Joan den urteko idorraldian 2,4 l/kg izan genuen. Aurten, data berdinetan, 1,16 l/kg daude. Ur jaitsiera ikaragarria da. Beheko iturburu batzuetatik ura hartu eta Lasturrera igo da, arazoa behin-behinean konponduta. Behin betiko irtenbidea Erro ibaiko ura hartzea da, Adiko atakaren parean, Odiako errekan, eta hodi lodi batekin Lasturrera eramatea. Horiek horrela, bilera eskatu du Lurraldearen Kohesioko Kontseilariarekin. Egoera oso txarra da, ura zisternen bidez eraman da gehienbat Bizkarretera, ur-biltegia toki altuenean duelako. Nuño zinegotziak galdu du Mezkiritzen ureztatzeko murriketak kendu diren eta ezetz erantzun zaio, oraindik ur nahikorik ez baitago, eta ureztatzeko murriketak Mezkiritzen, Lintzoainen, Bizkarreta-Gerendiainen eta Uretan izan direla. *Remiro Esnoz zinegotziak dio berak ez duela horren beririk, zinegotzi den neurrian. Berak bandoa jaso zuen bere etxeen, bizilagun guztiak bezala, eta ibar osoan banatutako bandoa zela uste zuen. Azpimarratu nahi du orain, osoko bilkuran, jakin duela bando diferenteak banatu direla herri desberdinetan eta neurri desberdinekin. Bere ustez udalatzari informazioa modu egokian eman behar izan liezaioke.*

Bandoan ez da jartzen noiz arte, eta, hori ez dakigunez eta informazio-lerrorik mantentzen ez denez, jendea galdu egiten da, eta, denbora asko pasatu denez, uste da posible izango dela. Administrazioaren isiltasuna oso luzea izan dela uste du, eta informazio jarraituagoa eman beharko litzatekeela. Gainera, zinegotzi gisa, bando guztien berri izan beharko luke, galdetuz gero informazio zuzena jakiteko eta emateko, ez bakarrik bere herriari eragiten diona, legegintzaldi honetako lehen osoko bilkuran eskatu bezala. Eciolaza zinegotziak dio, bandoei dagokienez, Nafarroako Gobernuarekin gauza bera gertatzen dela, bandoa edo abisua iragartzen da baina gero ez dago abisu hori deuseztatzen duen beste bat. Alkateak dio ur murriketak mantendu behar direla, iturriek ur gutxi dutelako, eta bandoei dagokienez, udalkide guztiei bando guztiak igorriko dizkielako konpromisoa hartu du.

Nuño eta Remiro zinegotziengatik, gai honetarako berariazko batzorde bat deitu behar zen, azpiegitura eta larritasuna kontuan hartuta. Mezkiritzeko ur horniduraren murrizketari dagokionez, Remiro andreak galdu du nola dagoen, eta alkateak erantzun du lagina hartzera eterri zirenean Nafarroako Gobernutik bidalitako pertsona ordezkapena egiten ari zela, eta etxe bateko lagina hartu beharrean, sarean ez dagoen iturri publiko batetik hartu zuela, eta, gainera, kontraanalisiengatik arabera, mailak zuzenak direla. Nolanahi ere, kontraordenariak ez dagoen bitartean, ezin da debekua kendu. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Orreagako Gatazkaren monumentua

Alkateak, aurreko bilkuraren aztertu zen Orreagako batailaren monumentuaren gaiari dagokionez, jakinarazi du Luzaideko Udalak baimena eman zuela monumentu hori bere herrian jartzeko, beste inolako prestazio edo laguntza ekonomikorik jasotzea konpromisorik gabe, eta, hain zuen ere, monumentua Luzaiden jarrita dagoela jada, eta, beraz, ekimena lur-lagapenarekin babesten duela. Remiro zinegotziak galdu du zein izanen den Udalaren jarrera gai horri dagokionez eta uste du gaia gai zerrendan sartu behar izan zela. Alkateak erantzun du ez zekiela hori horrela zenik, ez baitzen bilkura horretan izan, eta hurrengo bilkura batean gaia sartuko duela. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Kintoko leizeko hondakinak

Alkateak jakinarazi du leize-zulo bat dagoela Kintoko Guardia Zibilaren kuartelaren ondoan, bertan bizi direnek, behar ez bezala, zaborrez betetzen ari zirela, eta barra erauntsiak dena arrastaka eraman zuela Zubiondo errekaraino, Erro eta Baztan arteko linea administratiboa banatzen duen erreka. Errekan zabor anitz dago eta Urepeleraino doa. Urepeleko alkatearekin eta ibaiak garbitzen aritzen den Baigorriko irabazi asmorik gabeko elkarte batekin bildu zen, eta Urepeleko, Baigorriko eta Aurizberriko eta Erroko eskolekin topaketa bat antoaltzea adostu zuten, ikasleak eraman eta lan hori egiteko. Nolanahi ere, lehenik eta behin, Ibarreko eskoletako zuzendariei galdu behar zaie ea parte hartu nahi duten. Ekisoain zinegotziak hitza hartu du eta esan du entitateek topaketa hori sustatuz gero, Udalak ere parte hartu beharko lukeela, eredu izanez. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Erroibarko digitalizazio hitzarmena aldatzea

Alkateak jakinarazi du aldatu egingo delaErroibarko digitalizazioari eta haren finantzaketari buruzko Proiektu Estrategikoekin hasieran sinatutako hitzarmena, bertan Aurizberriko kontzejuarekin tratatutakoa sartuz, zuntza ez duten herriko beste eremu

batzuetara pasatzeko zangak eginez, zerbitza eskaini ahal izateko. Berriro sinatu behar denean udalbatzari jakinaziko zaio.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Bidaurreta zinegotziak honako informazioa eman du:

Nafarroa Zinema Lurraldea laburmetraia

Bidaurreta zinegotziak jakinaz du hamar laburmetraia banatu direla eta Erroibarkoa "Sin un amor" izena duela eta Diego Marcosek zuzenduko duela. Informazio gehiago duenean jakinaraziko du.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Orreaga-Zubiri Maratoia

Orreaga-Zubiri maratoiari dagokionez jakinaz du izena aldatzea eta Erro sartza oso zaila izango zela, baina planteatuko luketela, nahiz eta, sartuz gero, udalak konpromisoa hartu beharko lukeen gehiago inplikatzeko eta gehiago emateko, ez 1.000 euroko laguntza sinbolikoa. Diario de Noticias egunkariarekin ere harremanetan jarri zen, eta esan zioten aurten ezin zela ezer egin, baina datorren urterako hitz egindo zutela. Ekarpena 1.000 eurotan geratu zen aurten, baina Erroren erreportajea ON aldizkarian sartza proposatu zuen, eta ez erreportaje soil bat periodikoan. Horri baietz erantzun zitzaison, ez zela arazorik egongo eta bidaliko ziola, baina oraindik ez dute egin.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Ekisoain zinegotziak honako informazioa eman du:

Osasunbidea-Larrialdiak

Ekisoain zinegotzi andreak jakinaz du aspaldi deitu zutela Osasunbideatik, Larrialdi Saitetik, lehen sorospeneko ikastaroak emateko etengabeko arretako gunetik hogei minutura dauden herriean, gure kasuan Auritzeko Osasun Zentroan, eta proiektu horretan Zilbeti, Erro, Ardaitz, Esnotz, Aintzioa, Loizu eta Orondritzeako kontzejuak sartu zirela, eta eman beharreko ikastaroen zerrendak egiten ari direla eta kontzeju bakoitzari materiala emango zaiola, eta dena Osasunbidearen kontura dela. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

10.- ESKAERAK ETA GALDERAK.

Remiro zinegotziak hartu du hitza, eta galdetu du ea ez den jaso Aurizberriko eskola-jantokiko dirulaguntza eskaerarik. Idazkariak erantzun du aurreko bileran aztertu zela hori, eta ez dela ezer gehiago aurkeztu.

Hasierako onespenean dauden ordenantzei dagokienez, alkateak erantzun du batzordea bildu behar dela, kirolaren eta gazteriaren ordenantzari eta aparkalekuen ordenantzari egindako alegazioak ebazteko.

Remiro zinegotzi andreak galdetu du ea Sorogainen aterpetxetik kanpo bizi den jendea dagoen. Idazkariak hartu du hitza eta esan du Udalean dakiten gauza bakarra dela marokoar jatorriko pertsona batek bere autoan erroldatzea eskatu zuela ibaiaren ondoan, eta hori ezinezkoa zela esan zitzaiola. NElarekin hitz egin zen, eta hark esan zuten posible zela, baina baldintza batzuk beteta, besteak beste, Gizarte Zerbitzuen txosten bat izatea. Horren guztiaren berri eman zitzaion eskatzaileari, baina Udaletik berriro agertu ez zenez, ibarretik alde egin zutela pentsatu zen, eta ez da gai horren berri gehiago izan. Alkateak azaldu du berak, hasieran, gai horren berri eman ziotenean, Guardia Zibilari jakinarazi ziola, eta batzueta Sorogainen ibai ertzean aparkatuta ikusten dituela, eta beste batzueta ez, eta ez dakiela gehiago. Remiro zinegotziak dio gaia udalbatzarentzako garrantzitsua izan daitekeela.

Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 22:30ean, eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut.